
 
 

立法會CB(2)766/07-08號文件附錄 II 
 
 

教育事務委員會  
 

跟進行動一覽表  
(截至 2008年 1月 9日的情況 ) 

 
 

事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

1. 進一步擴大免入息審查貸款計劃

 
   

1.1 風險調整因素及還款期  
 

2000年 6月 19日
及  

2006年 1月 26日

事務委員會要求政府當局根據

委員提出的意見，檢討免入息審

查貸款計劃的風險調整因素及

還款期。  
 

最新情況  
現正進行檢討。政府當局將會向事

務委員會匯報檢討結果。 

 
 

2. 簡報高等教育檢討     

2.1 院校管治及教職員的申訴  2002年 12月 2日
及  

2004年 6月 21日

大學教育資助委員會 (下稱 "教
資會 ")同意在適當時候提供最

新資料，說明教資會資助大專院

校的內部申訴及投訴機制的發

展。  
 

最新情況  
所有院校已完成檢討其管治及管

理 架 構 (包 括 內 部 申 訴 及 投 訴 機

制 )。教資會即將提供最新資料。  
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事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

3. 教 育 統 籌 局 局 長 就 行 政 長 官

2005-2006年度施政報告作出簡

報  
 

   

3.1 校園欺凌及暴力問題  
  

2005年 10月 20日 政府當局答允提供有關校園欺

凌及暴力問題的資料文件。 

 

最新情況  
現正進行有關調查的數據分析。政

府當局將於 2008年年初向事務委

員會提交資料文件。  
 
 

3.2 為應付預測人力需求所提

供的專上教育機會  
  

2005年 10月 20日 事務委員會要求政府當局提供

資料文件，闡述當局為應付預測

人力需求所提供的專上教育機

會。 

 

 

有待回覆。  

4. 語文基金  
 

   

4.1 幼稚園的英語教學情況  
 

2005年 12月 12日
及  

2007年 6月 11日

事務委員會要求政府當局提供

有關下述計劃的報告：為支援幼

稚園向學前兒童提供接觸良好

英語機會所推行的試驗計劃。 

 

最新情況  
有關該試驗計劃的報告將於 2008
年年初備妥。  
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事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

4.2 以普通話教授中國語文科  2005年 12月 12日 事務委員會要求政府當局提供

有關下述研究的報告：語文教育

及研究常務委員會就學校以普

通話教授中國語文科所進行的

研究。 

 

 

最新情況  
現正進行該研究的數據分析。研究

報告將於 2008年備妥。  

5. 副學位課程畢業生的升學及就

業機會  
 

   

5.1 副學位學額的供求及資源

分配情況  
2006年 12月 11日 事務委員會要求政府當局提供

有關下述事項的最新資料：副學

位學額的供求情況及撥予副學

位界別的資源。 

 

有待回覆。  

5.2 海外地方適齡人士入讀大

學的比率  
2006年 12月 11日 事務委員會要求政府當局提供

海外地方 (例如南韓及台灣 )中
學畢業生接受大學教育的百分

比。  
 

有待回覆。  



 4

事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

5.3 2005年政府新聘人員的副

學位資歷  
2006年 12月 11日 事務委員會要求政府當局按頒

發院校的名稱，分項開列於 2005
年新聘的 1 206名人員所持有的

副學位資歷。  
 
 

有待回覆。  

6. 教育局局長作出簡報  
 

   

6.1 小班教學  
 

2007年 7月 9日  事 務 委 員 會 要 求 政 府 當 局 估

計，在不同級別推行小班教學所

需的成本。  
 

最新情況  
由 2009-2010學年起在公營小學推

行小班教學，已列為《施政報告》

教育範疇的其中一項新措施。政府

當局已建議於 2008年 2月與事務委

員會討論有關的推行細節。  
 

6.2 為副學位持有人提供的學

士學位課程學額  
2007年 7月 9日  事 務 委 員 會 要 求 政 府 當 局 估

算，為應付副學位持有人的需求

而在教資會資助院校提供銜接

學額所需的預計開支。 

 

 

有待回覆。  
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事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

7. 2007-2008年度政策簡報  
 

   

7.1 對學術自由的看法  2007年 10月 18日 事務委員會要求政府當局闡釋

其對學術自由的立場和看法。 

 

 

有待回覆。  
 

8. 有關英國、新西蘭及香港高等教

育的學術自由及院校自主的研

究報告 (下稱 "該報告 ") 
 

   

8.1 政府當局及教資會的回應  
 

2007年 11月 12日 事務委員會要求政府當局及教

資會分別就該報告作出書面回

應。  
 
 

有待回覆。  
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事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

9. 大學教育資助委員會資助院校

在 2008-2009延展年度可獲的經

常撥款額  
 

   

9.1 研究撥款  
 

2007年 12月 10日 事務委員會要求政府當局開列

教資會資助院校在 2005-2008學
年及 2008-2009延展年度的經常

撥款的各個項目、以表列形式述

明各所教資會資助院校獲得作

研究用途的政府撥款／補助金

及私人捐款數額，以及將香港用

於研究工作的政府撥款及私人

捐款總額佔本港本地生產總值

的百分比與亞洲其他主要國家

的相應百分比作一比較。  
 

有待回覆。  

9.2 教職員的職級及薪級表  2007年 12月 10日 事務委員會要求政府當局提供

資料，述明 8所教資會資助院校

所採用的職級及薪級表。 

 

 

有待回覆。  
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事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

10. 香港大學 (下稱 "港大 ")興建人類
研究中心計劃第一期  

 

   

10.1 空間需求  
 

2007年 12月 10日 事 務 委 員 會 要 求 政 府 當 局 闡
釋，根據甚麼準則計算出港大現
時尚欠 35 000平方米的淨作業
樓面面積，以及有何發展計劃，
以解決港大地方不足的問題。  
 

政 府 當 局 的 回 覆 [ 立 法 會
CB(2)781/07-08(01)號文件 ]，已於
2008年 1月 8日送交委員參閱。  

10.2 研究中心的詳情  2007年 12月 10日 事務委員會要求港大提供下述
資料  
 
(a) 將於人類研究中心內設置

的現有及新設研究中心；  
 
(b) 人類研究中心的管理架構；
 
(c) 人類研究中心的設計特色

及設施；  
 
(d) 興建人類研究中心所造成

的環境影響，包括將會砍伐
或移植的大樹數目；及  

 
(e) 將如何運用現有各所研究

中心遷至人類研究中心後
所騰空的設施及空間。  

 

政 府 當 局 的 回 覆 [ 立 法 會
CB(2)781/07-08(01)號文件 ]，已於
2008年 1月 8日送交委員參閱。  
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事項  會議日期  需要採取的跟進行動  政府當局的回應  

11. 港大於堅尼地城龍華街興建學

生宿舍  
 

   

11.1 學生宿舍的分配  2007年 12月 10日 事務委員會要求政府當局提供

資料，述明將學生宿舍分配予修

讀教資會資助課程及自負盈虧

課程的本地及非本地學生的現

況，以及長遠而言，如何在適當

運用公共資源的前提下興建及

分配學生宿舍。 

 

 

政 府 當 局 的 回 覆 [ 立 法 會
CB(2)781/07-08(02)號文件 ]，已於
2008年 1月 8日送交委員參閱。  

 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2008年 1月 9日  


